

Erklärungen zur Durchführung der wissenschaftlichen Aussprache von

Frau/Herrn \_\_\_\_\_

am \_\_\_\_\_

**in Teilpräsenz mit parallel geschalteter Videokonferenz**

- Ich erkläre mich einverstanden, dass die oben genannte wissenschaftliche Aussprache mit parallel geschalteter Videokonferenz an der TU Berlin durchgeführt wird.
- Ich bestätige hiermit, dass mir die hierfür notwendige IT-Ausstattung (Hardware, Software, ausreichende Internetverbindung usw.) zur Verfügung steht.
- Als Videokonferenztools werden ausschließlich [Zoom mit Ende-zu-Ende Verschlüsselung](#) oder [tubmeeting](#) (WebEx der TU Berlin in der lokal gehosteten Version) der TU Berlin genutzt. Ich bestätige hiermit, dass ich mit der Funktionsweise von Zoom mit Ende-zu-Ende Verschlüsselung und *tubmeeting* vertraut bin.
- Ich erkläre mich hiermit einverstanden, dass die wissenschaftliche Aussprache im Falle von technischen Probleme und/oder Störungen abgebrochen und wiederholt wird.

Vollständiger Name: \_\_\_\_\_

Datum: \_\_\_\_\_

Unterschrift: \_\_\_\_\_

Erklärungen zur Durchführung der wissenschaftlichen Aussprache von

Frau/Herrn \_\_\_\_\_

am \_\_\_\_\_

**in ausschließlich digitaler Form (alle abwesend)**

- Ich erkläre hiermit, dass es mir auf Grund der COVID-19-Pandemie und der damit verbundenen Einschränkungen (Reisebeschränkung, gesundheitliche Gründe etc.) nicht möglich ist, persönlich vor Ort in Berlin an der wissenschaftlichen Aussprache teilzunehmen
- Ich erkläre mich einverstanden, dass die oben genannte wissenschaftliche Aussprache ausschließlich digital durchgeführt wird.
- Ich bestätige hiermit, dass mir die hierfür notwendige IT-Ausstattung (u. a. Hardware, Software, ausreichende Internetverbindung) zur Verfügung steht.
- Als Videokonferenztools werden ausschließlich [Zoom mit Ende-zu-Ende Verschlüsselung](#) oder [tubmeeting](#) (WebEx der TU Berlin in der lokal gehosteten Version) der TU Berlin genutzt. Ich bestätige hiermit, dass ich mit der Funktionsweise von Zoom mit Ende-zu-Ende Verschlüsselung und *tubmeeting* vertraut bin.
- Ich erkläre mich hiermit einverstanden, dass die wissenschaftliche Aussprache im Falle von technischen Probleme und/oder Störungen abgebrochen und wiederholt wird.

Vollständiger Name: \_\_\_\_\_

Datum: \_\_\_\_\_

Unterschrift: \_\_\_\_\_

**Bitte senden Sie uns die unterschriebene Erklärung per Mail an: [promotionen@vm.tu-berlin.de](mailto:promotionen@vm.tu-berlin.de)**

*Please send a signed copy of this declaration by e-mail to: [promotionen@vm.tu-berlin.de](mailto:promotionen@vm.tu-berlin.de)*

**Die Einladung zur wissenschaftlichen Aussprache erfolgt nur dann, wenn die unterschriebenen Erklärungen der\*des Promovierenden und aller Mitglieder des Promotionsausschusses 3 Wochen vor der Aussprache vorliegen!**

*The invitation to the scientific defence will only be issued if the signed declaration of the doctoral candidate and all members of the doctoral committee are submitted at least 3 weeks prior to the date of the scientific defence!*

## Declaration on the conduct of the scientific defence of Mr./Mrs.

\_\_\_\_\_

on \_\_\_\_\_ (date)

### in partial presence with parallel video conference

- I agree that the above mentioned scientific defence with parallel video conference will be held at the TU Berlin.
- I hereby confirm that I have the necessary IT equipment (hardware, software, sufficient Internet connection, etc.).
- The only video conferencing tools used are [Zoom with end-to-end encryption](#) or tubmeeting of the TU Berlin: [tubmeeting](#) (WebEx of the TU Berlin in the locally hosted version). I hereby confirm that I am familiar with the functionality of Zoom and *tubmeeting*.
- I hereby agree that the scientific defence may be interrupted and repeated in case of technical problems and/or disturbances.

Full name: \_\_\_\_\_

Date: \_\_\_\_\_

Signature: \_\_\_\_\_

## Declaration on the conduct of the scientific defence of Mr./Mrs.

\_\_\_\_\_

on \_\_\_\_\_ (date)

### in fully digital format

- I hereby declare that due to the COVID-19 pandemic and the associated restrictions (travel restrictions, health reasons, etc.) it is not possible for me to participate in the scientific debate in person on site in Berlin.
- I agree that the above mentioned scientific discussion will be held exclusively in digital form.
- I hereby confirm that I have the necessary IT equipment (hardware, software, sufficient Internet connection, etc.).
- The only video conferencing tools used are [Zoom with end-to-end encryption](#) or tubmeeting of the TU Berlin: [tubmeeting](#) (WebEx of the TU Berlin in the locally hosted version). I hereby confirm that I am familiar with the functionality of Zoom and tubmeeting.
- I hereby agree that the scientific defence may be interrupted and repeated in case of technical problems and/or disturbances.

Full name: \_\_\_\_\_

Date: \_\_\_\_\_

Signature: \_\_\_\_\_

Bitte senden Sie uns die unterschriebene Erklärung per Mail an: [promotionen@vm.tu-berlin.de](mailto:promotionen@vm.tu-berlin.de)

Please send a signed copy of this declaration by e-mail to: [promotionen@vm.tu-berlin.de](mailto:promotionen@vm.tu-berlin.de)

**Die Einladung zur wissenschaftlichen Aussprache erfolgt nur dann, wenn die unterschriebenen Erklärungen der\*des Promovierenden und aller Mitglieder des Promotionsausschusses 3 Wochen vor der Aussprache vorliegen!**

*The invitation to the scientific defence will only be issued if the signed declaration of the doctoral candidate and all members of the doctoral committee are submitted at least 3 weeks prior to the date of the scientific defence!*